

**Aux représentantes  
et représentants des médias**

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

### **Les changements climatiques au cœur d'un master en sciences humaines**

*Neuchâtel, le 31 mars 2022.* **A l'automne 2022, l'Université de Neuchâtel inaugurerait un master en sciences sociales orienté « changements climatiques et sociétés ». Cette nouvelle offre de la FLSH (Faculté des lettres et sciences humaines) comblera une lacune de formation sur la question des changements climatiques abordée sous l'angle des sciences sociales. Inscriptions ouvertes jusqu'au 30 avril.**

La nouvelle spécialisation en géographie humaine est destinée aux titulaires d'un bachelor en sciences humaines et sociales obtenu à Neuchâtel ou ailleurs, en Suisse ou à l'étranger. L'orientation proposée n'a pas d'équivalent dans le pays.

Elle formera des généralistes capables de diriger ou de gérer des projets visant la réduction des émissions de gaz à effet de serre et l'adaptation aux changements climatiques, afin de faire face aux défis environnementaux et sociétaux contemporains. La langue de travail sera principalement le français. Les débouchés comprennent des postes dans la fonction publique, confédération, cantons et communes, dans les ONG et dans les organisations internationales.

L'équipe enseignante a pour particularité de s'intéresser à des questions d'une grande actualité et d'intervenir fréquemment dans le débat public (presse, médias audio-visuels, blogs, etc.). Elle est par ailleurs très active dans la recherche de pointe du domaine, mais elle privilégie aussi des approches interdisciplinaires.

Ainsi, dans le cadre du Centre Climat-Sociétés initié par le professeur Bruno Lanz (Faculté des sciences économiques, FSE) et la professeure de climatologie appliquée Martine Rebetez (FLSH), la nouvelle orientation du master en géographie humaine comportera des liens étroits avec son pendant de la FSE : la spécialisation « politique énergétique et environnementale » offerte dans le master en économie appliquée, et dont le public cible est des étudiant-e-s ayant acquis au moins de 30 ECTS en sciences économiques.

Cette nouvelle offre de formation répond à des demandes régulières des étudiantes et des étudiants de bachelor qui souhaitent rester à Neuchâtel pour y poursuivre leurs études. A défaut, elles et ils se tournent vers Lausanne, Berne ou Fribourg, souvent sans pour autant trouver une formation qui corresponde à leurs besoins et à leurs compétences.

Notons enfin que la nouvelle spécialisation du master s'inscrit parfaitement dans le plan d'intentions de l'UniNE, en répondant aux conséquences, principalement économiques et sociales, de la Société 4.0 et en particulier aux défis posés aux sociétés par les changements climatiques et le tournant énergétique dans un contexte de tensions multiples, aussi bien sociales qu'environnementales.

En savoir plus :

<http://www.unine.ch/maps/home/ma-scs/piliers/geo/changements-climatiques-et-socie.html>

**Contact :**

*Prof. Martine Rebetz, Chaire de climatologie appliquée*

*Tél. +41 79 561 44 66 ; [martine.rebetz@unine.ch](mailto:martine.rebetz@unine.ch)*